



Indian and
Northern Affairs

Affaires Indiennes
et du Nord

Parks Canada

Parcs Canada



My name is Grey Owl

Grey Owl among the trees in Prince Albert National Park, Saskatchewan, where he served for seven years as caretaker of park animals (Photo: W. J. Oliver)

"My name is Grey Owl. I come in peace." With these words, Canada's most celebrated conservationist carried a message about the world of the beaver and the vanishing wilderness to millions of people in Canada, Britain and the USA.

Throughout his life Grey Owl posed as an Indian. He claimed that he was born near the Rio Grande of an Apache mother and a Scottish father. But within 24 hours of his death on April 13, 1938, an article by Greg Clark in the Toronto Star revealed that Grey Owl was actually Archie Belaney. He was born in Hastings, England and came to Canada in 1906, adopting the way of life of the Indian people of northeastern Ontario.

Grey Owl's career as a conservationist began in the mid-1920s in Témiscouata County, Quebec. For 20 years he had been a guide, hunting and trapping.

With the encouragement of his Indian wife, Anahareo, Grey Owl decided to abandon his trapping and devote his energies to saving the beaver from possible extinction by establishing a beaver colony.

In the spring of 1931 Grey Owl and his two beavers, Jelly Roll and Rawhide, moved from Quebec to Riding Mountain National Park. By the end of the summer it was clear that the location was not fit for winter use and another site was found on the shore of Ajawaan Lake in Prince Albert National Park, Saskatchewan.

In this peaceful place, Grey Owl did most of the writing which made him world-famous as a conservationist.

The cabin in which Grey Owl lived and worked for seven years is preserved by Parks Canada as a tribute to his contribution to the cause of conservation. Visitors still come to the camp, about 40 km from Waskesiu Townsite. The cabin is 15 km from the nearest road, and can be reached only on foot or by boat. Many visitors spend the night in a nearby campground before making the return trip.

Il s'appelait Grey Owl...

La photographie prise au début des années trente par W. J. Oliver nous montre Grey Owl au milieu des arbres du parc national Prince-Albert en Saskatchewan dans la tenue qui si aisément laissa croire jusqu'à sa mort qu'il était Indien.

«Je m'appelle Hibou Gris (Grey Owl). Je suis messager de la paix.» C'est ainsi que se présentait lui-même dans les années trente l'un des naturalistes les plus écoutés du Canada. Ces paroles préluèrent, en faveur du monde menacé des castors et de la vie sauvage, à un appel qui atteignait des millions d'anglophones en Grande-Bretagne, au Canada et aux États-Unis.

Grey Owl toute sa vie s'est fait passer pour un Indien. Il racontait qu'il était né près du Rio Grande d'une mère apache et d'un père écossais. Mais moins de 24 heures après sa mort survenue le 13 avril 1938, un journaliste du Toronto Star dévoilait qu'Archie Belaney, alias Grey Owl, était né à Hastings en Angleterre. L'article ajoutait qu'arrivé au Canada en 1906, l'homme avait adopté la manière de vivre des Indiens du nord-est de l'Ontario.

Grey Owl devient naturaliste par conviction vers 1925. Il était alors guide, chasseur et trappeur depuis 20 ans dans le Témiscouata au Québec.

Soutenu par sa femme Anahareo, une Indienne, Grey Owl décide d'abandonner le métier de trappeur et de se consacrer à la protection du castor, alors menacé d'extinction, en en formant une colonie.

Au printemps de 1931, Grey Owl et ses deux castors, Jelly Roll et Rawhide, quittent le Québec pour le parc national du mont Riding. A la fin de l'été, on s'aperçoit que l'endroit n'est pas habitable l'hiver et l'on trouve pour Grey Owl un emplacement au bord du lac Ajawaan, au parc national Prince-Albert.

A cet endroit en Saskatchewan, Grey Owl rédige la plupart des écrits qui le rendront célèbre comme conservateur.

La maison où Grey Owl a vécu et travaillé pendant sept ans est gardée par Parcs Canada en hommage à la mémoire du conservateur. Les gens viennent encore visiter l'endroit, qui se trouve à environ 40 km du lotissement urbain de Waskesiu. La cabane s'élève à quelque 15 km de la route la plus proche et l'on ne peut s'y rendre qu'à pied ou en bateau. Aussi, bon nombre d'excursionnistes passent la nuit à un terrain de camping avoisinant.

For information about the National Parks of Canada write to:

Parks Canada
400 Laurier Avenue West
Ottawa, Ontario
K1A 0H4

or to the Parks Canada regional office nearest you:

134 - 11 Avenue S.E.
Calgary, Alberta T2G 0X5

114 Garry Street
Winnipeg, Manitoba R3C 1G1

132 Second Street East
Cornwall, Ontario K6H 5V4

1141 Route de l'Église
Ste. Foy, Quebec G1V 4H5

Historic Properties
Upper Water Street
Halifax, Nova Scotia B3J 1S9

©Indian and Northern Affairs, Ottawa, 1977.

Pour de plus amples renseignements sur les parcs nationaux du Canada, écrivez à

Parcs Canada
400 ouest, avenue Laurier
Ottawa (Ontario)
K1A 0H4

Vous pouvez aussi vous adresser au bureau régional le plus proche :

1141, Route de l'Église
Ste-Foy, Québec G1V 4H5

132 est, 2^e Rue
Cornwall, Ontario K6H 5V4

Propriétés historiques
Rue Upper Water
Halifax, Nouvelle-Ecosse B3J 1S9

114, rue Garry
Winnipeg, Manitoba R3C 1G1

134 s.-e., 11^e Avenue
Calgary, Alberta T2G 0X5

©Affaires indiennes et du Nord Ottawa, 1977.

